

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,  
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 17 décembre 2021

www.fhsuisse.ch  
www.fhnews.ch  
www.fhjobs.ch  
www.fhmaster.ch  
www.fhlohn.ch  
www.fhprofil.ch  
www.conversiontitre.ch  
www.lancetoielevetoi.ch  
www.stiftungfhschweiz.ch

## Lettre de session d'Andri Silberschmidt

Chères-ers présidentes et présidents,  
Mesdames, Messieurs,

La session d'hiver du Parlement vient de se terminer. Les développements les plus intéressants en matière de politique de formation sont présentés dans les quelques lignes qui suivent.

Lors du vote final, le Parlement a adopté la modification de la loi fédérale sur l'encouragement de la recherche et de l'innovation (LERI). L'Agence suisse pour l'encouragement de l'innovation (Innosuisse) pourra ainsi soutenir les start-ups et les entreprises innovantes de manière plus flexible, ce dont nous nous réjouissons. Après le Conseil des États, le Conseil national a suivi la proposition du Conseil fédéral. Ce dernier proposait une participation des entreprises aux projets d'innovation de 40 à 60 pour cent. Avant de céder, le Conseil national demandait lui une fourchette de 30 à 50 pour cent. Aujourd'hui, les entreprises participent à hauteur de 50 pour cent aux projets Innosuisse.

Le Conseil des États a rejeté la motion « Message sur le financement de la participation suisse à Erasmus plus ». L'une des raisons de cette décision est que ce message aurait dû être soumis à la session d'hiver. De plus, il n'existe actuellement aucun mandat de négociation de la part de l'UE. En outre, le Conseil national a décidé de ne pas doubler la récente contribution suisse à l'UE (« milliard de cohésion »). La majorité de la chambre basse a estimé qu'il n'était pas réaliste de pouvoir acheter une association aux différents programmes tels que « Horizon Europe » et « Erasmus plus ». FH SUISSE continue de soutenir les efforts visant à obtenir rapidement une association complète de la Suisse à « Horizon Europe » et « Erasmus plus ».

Dans le cadre de la session, j'ai déposé mon [postulat](#) « Pensée et action entrepreneuriales dans le système éducatif suisse. Pour un état des lieux dans le paysage suisse de la formation ». Les compétences entrepreneuriales sont importantes. C'est pourquoi elles devraient être suffisamment encouragées dans le système de formation suisse, à tous les niveaux. Il manque un état des lieux, tout comme une stratégie nationale en matière de pensée et action entrepreneuriales. En 2022, ce thème sera central chez FH SUISSE.

Cordiales salutations et meilleurs vœux pour la nouvelle année.

Meilleures salutations



Andri Silberschmidt  
Président FH SUISSE, Conseiller national  
[LinkedIn](#) | [Instagram](#) | [Twitter](#)

Plus d'informations sur [www.fhsuisse.ch](http://www.fhsuisse.ch)